



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	03/04/2024	LEGISLATIVO

Violencia política: Diputados convocan a reunión de emergencia del grupo de seguimiento al proceso electoral



Pleno de la Cámara de Diputados. Foto EE: Cortesía



Por **Maritza Pérez**
Martes 02 de Abril de 2024 - 20:17



ReadSpeaker



El diputado Jorge Romero Herrera, presidente de la Jucopo, adelantó que ya formalizaron por escrito una petición al INE para que entregue a la Cámara Baja el atlas de riesgo en seguridad pública en todo el país, y así evitar que se continúen elevando el número de personas candidatas asesinadas.



Los líderes parlamentarios de la **Cámara de Diputados** convocaron para este miércoles a una reunión de emergencia al grupo de trabajo que da seguimiento especial al proceso electoral para analizar el protocolo de protección para las personas candidatas, ante la **ola de violencia** de la que han sido víctimas en las últimas semanas.

La **Junta de Coordinación Política** (Jucopo) de San Lázaro acordó que la tarde de este miércoles se reunirá el **Grupo de Trabajo para el Seguimiento al Proceso Electoral** en la Cámara de Diputados para, entre otras cosas, requerir a la **Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana** medidas más eficientes para proteger a los candidatos, así como que el Instituto Nacional Electoral entregue un atlas de riesgo.

De acuerdo con el legislador Jorge Romero Herrera, presidente de la Jucopo, la Cámara de Diputados, a través del **Grupo de Trabajo para el Seguimiento al Proceso Electoral**, busca prevenir la violencia en las diferentes regiones del país, al tiempo que consideró que ante los recientes hechos violentos que han provocado la muerte de diversos aspirantes, es necesario hacer un **pacto nacional contra la violencia**, pero sin politizar el tema.

El panista adelantó que ya formalizaron por escrito una petición al **INE** para que entregue a la Cámara de Diputados el atlas de riesgo en seguridad pública en todo el país, y así evitar que se continúen elevando el número de personas candidatas asesinadas.

El objetivo, precisó, es que con estos datos cada partido externe sus preocupaciones a la secretaria de **Seguridad y Protección Ciudadana**, Rosa Icela Rodríguez, así como a los gobiernos estatales o las instancias encargadas de la seguridad en las entidades que presentan los mayores índices de violencia electoral, en próximas reuniones.



“Nosotros lo que tenemos que hacer es un pacto nacional para evitar la violencia en este país... estamos pretendiendo avanzar, por ejemplo con el Instituto Nacional Electoral que nos dé su atlas de riesgo para que después cada partido político pueda hablar con las autoridades de seguridad pública en este país y por lo menos podamos prevenir, por lo menos en donde ya hizo alguien un estudio serio que es el INE, con este atlas de riesgo e intentar prevenir”, dijo.

En tanto, Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de **Morena**, reconoció que la **violencia política** que ha dejado al menos 26 aspirantes asesinados, es un asunto que obedece al Estado e involucra a los tres órdenes de gobierno, partidos políticos y organismos electorales.

El líder parlamentario subrayó que, como uno de los Poderes de la Unión, la **Cámara de Diputados** convocará a los gobernadores, presidentes municipales y dirigentes de los partidos políticos; “ésta no es una lucha sólo de un orden de gobierno, es una lucha que debe enfrentar de manera conjunta con responsabilidad el Estado mexicano y el Instituto Nacional Electoral (INE) debe darnos la información para que todos coadyuvemos.

“La delincuencia organizada mandó un mensaje claro de intimidación, y la delincuencia organizada no tiene partidos, tiene intereses y juega en función de esos intereses”, dijo Mier Velazco.

El coordinador del PRI en la Cámara Baja, Rubén Moreira Valdez, dijo que solicitará que el grupo de seguimiento a las elecciones se reúna con gobernadores de las entidades federativas en conflicto y donde se **registran más ataques a los candidatos**.

Además de requerir a la secretaria de Seguridad Pública medidas más eficientes para proteger a las personas candidatas.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	03/04/2024	LEGISLATIVO

El priista detalló que las reuniones serían con los gobernadores de Chiapas, Morelos, Guerrero, Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Veracruz, Tamaulipas y Zacatecas, debido a los recientes hechos de violencia que se han suscitado en el contexto electoral.

El legislador puntualizó la necesidad de entablar de nuevo una reunión con la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana a fin de atender el aumento de ataques a candidatos.

Asimismo, Moreira Valdez recordó que todo lo que se discuta en dicho grupo de trabajo será plasmado en un informe que después será entregado al **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación** para que sea tomado en cuenta en el momento que se califique la elección.